

In Memoriam

Walter Graf

03.03.1937 – 02.02.2021

Kurz vor dem Versenden dieses ISOS-Bulletins erreichte uns die Nachricht vom Tod unseres Redaktionsmitglieds Walter Graf. Sie kam für die Eingeweihten nicht mehr überraschend aber berührt umso mehr. Walter hatte sich bei ihnen in den letzten Wochen verabschiedet.

Walter Graf war nicht nur ein hingebungsvoller Chronist des Bobsports, sondern selbst ein erfolgreicher Athlet und später Verbandsfunktionär. Mit Pilot Jean Wicki, seinen Mitanschiebern Hans Candrian und Willi Hofmann gewann er 1968 Olympiabronze im Viererbob in Grenoble. Im selben Jahr wurde er in dieser Mannschaft auch Viererbob-Europameister. Schon vier Jahre später leitete er die Schweizer Bob-Delegation an den Olympischen Winterspielen 1972 von Sapporo, wo sein ehemaliger Pilot Jean Wicki die Goldmedaille holte. Auch in den folgenden Jahren war Walter als TK-Chef verantwortlich für die Erfolge der «Eisgenossen», danzumal vor allem mit Erich Schärer. Auch als Bahnchef des Olympiabobrunns St. Moritz-Celerina zeichnete sich der gebürtige Zürcher Manager aus. Am 2. Februar ist er in Lausanne einen Monat vor seinem 84. Geburtstag an einer schweren Krankheit gestorben. Die Vereinigung ISOS trauert um ein wichtiges Mitglied und um einen wertvollen Freund. Ein ausführlicher Nachruf folgt im nächsten Bulletin.



Walter, wir werden Dich vermissen

In Memoriam

Dumeng «Püpp» Stuppan

28.05.1949 – 16.11.2020

Ganz unerwartet und plötzlich ist Dumeng Stuppan im Herbst verstorben. Einer der treuesten und omnipräsentesten Funktionäre und Helfer des Olympia Bobruns St. Moritz-Celerina ist nicht mehr. Das schmerzt – auch die Mitglieder des ISOS sind traurig.



Während 43 Jahren hat Dumeng Stuppan jeden Winter seine Erfahrung hauptsächlich am Start des Olympia Bobruns, an den Cuprennen, Meisterschaften und internationalen Wettbewerben zur Verfügung gestellt. Doch nicht nur der Bahnbetrieb durfte auf seine Unterstützung zählen. Für den Saint Moritz Bobsleigh Club hat er in Igls/Innsbruck während vielen Jahren das November-Trainingslager organisiert. Eine grosse Zahl von Piloten – vom Anfänger bis zum Meister – profitierte vom vorverlegten Saisonstart.

Sei es als Taxibremser, sei es als Startordner oder als Schneeräumer: Dumeng war immer beseelt von der positiven Einstellung zu seinem geliebten Sport. Das hat ihm viele Freunde beschert – und auch die Ehrenmitgliedschaft im honorigen SMBC sowie die Ernennung zum Ehrenfunktionär des Olympia Bobruns.

Ruhe in Frieden, Dumeng!



Sepp Benz *20.05.1944 †05.02.2021

Wir können es nicht fassen und sind unendlich traurig, dass Sepp uns für immer verlassen hat. Er verstarb am 05.02.2021 an den Folgen einer COVID 19 Infektion. Sepp war ein leidenschaftlicher Athlet, so kam er über die Leichtathletik zum Bobsport. Sein grösster Erfolg als Antrieber war der Gewinn der Goldmedaille an den Olympischen Winterspielen in Lake Placid 1980. Er war nicht nur ein ausgezeichneter Sportler, sondern auch ein guter Kamerad und Freund. Immer bereit zu helfen und anzupacken. Er hatte noch viele Ideen und Projekten die er noch realisieren wollte. Auf unzähligen Wanderungen hielt er sich nach der sportlichen Karriere weiterhin fit. Nun hat seine «Lebens-Wanderung» ein jähes und zu frühes Ende genommen. Wir vermissen Sepp und wir werden ihn in sehr guter Erinnerung behalten.

Sport- und Stammtisch Kollegen